

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Simpulan**

Berdasarkan tahap-tahap penelitian dan pembuatan alat penilaian produk desain busana kreasi yang telah dilakukan, maka dapat ditarik simpulan sebagai berikut :

1. Berdasarkan proses pada tahap studi pendahuluan, yaitu mencari informasi tentang proses penilaian secara empirik, pada mata kuliah Proyek Desain Mode, alat penilaian yang digunakan dalam proses penilaian tugas produk desain busana kreasi sudah bersifat relevan untuk mengukur tingkat keberhasilan mahasiswa dalam proses pembelajaran, tetapi alat penilaian tersebut perlu dikembangkan agar lebih sesuai dengan indikator kompetensi keahlian yang harus dimiliki oleh mahasiswa dalam pembuatan tugas produk desain busana kreasi, yang harus mampu mendesain busana kreasi untuk berbagai aktivitas, seperti pameran, karnaval, ajang kontes kecantikan, komunitas *cosplay* dan sebagainya. Alat penilaian produk desain busana kreasi perlu dikembangkan salah satunya dalam bentuk rubrik penilaian, maka dari itu peneliti perlu mendesain suatu alat penilaian dengan mengumpulkan data dan informasi mengenai desain busana kreasi. Identifikasi juga dilakukan untuk mengetahui kriteria dan indikator yang akan disusun dalam rubrik penilaian.
2. Pembuatan produk desain busana kreasi, merupakan salah satu materi praktek pada mata kuliah proyek desain mode, pada paket pilihan (MKPP) manajemen desain mode di Program Studi Pendidikan Tata Busana FPTK UPI. Alat penilaian produk desain busana kreasi yang perlu dikembangkan untuk menilai hasil karya produk desain busana kreasi secara akurat dan tepat sasaran sesuai dengan indikator kompetensi yang ditargetkan dalam membuat produk desain busana kreasi.
3. Desain penelitian ini menggunakan konsep berupa penyusunan rubrik penilaian produk berbentuk tabel, yang berisikan kriteria dan indikator yang digunakan sebagai penilaian, dibuat menggunakan teknik nontes yang

4. berbentuk skala bertingkat (*rating scale*) . Alat penilaian produk desain busana kreasi bersifat holistik yaitu penilaian keseluruhan terhadap produk akhir tanpa menilai proses dalam pembuatannya. Kriteria-kriteria yang dilihat dan dinilai dalam pembuatan produk desain busana kreasi yaitu ketepatan penerapan unsur desain, ketepatan penerapan prinsip desain, aspek kreativitas dan inovasi desain, produk desain busana kreasi secara keseluruhan, dan nilai estetika pada busana.
5. Validasi alat penilaian produk desain busana kreasi dilakukan oleh ahli evaluasi dan ahli materi untuk menilai kelayakan alat penilaian yang disusun. Hasil validasi alat penilaian produk desain busana kreasi yang dilakukan oleh ahli evaluasi dan ahli materi, diperoleh rata-rata persentase yang diberikan masing-masing yaitu hasil persentase 100% dari ahli evaluasi dengan kategori “Sangat Layak”, dan dari ahli materi mendapatkan hasil persentase 89,4% dengan kategori “Sangat Layak”. Berdasarkan hasil validasi, maka alat penilaian produk desain busana kreasi di kategorikan “Sangat Layak” untuk digunakan dalam menilai produk desain busana kreasi pada mata kuliah Proyek Desain Mode di Program Studi Pendidikan Tata Busana Departemen PKK FPTK UPI.

#### **B. Rekomendasi**

Berdasarkan hasil pembuatan alat penilaian produk desain busana kreasi yang telah dilakukan, terdapat saran penulis yaitu temuan penelitian menunjukkan bahwa alat penilaian produk desain busana kreasi, berada pada kategori “Sangat Layak” untuk digunakan. Berdasarkan temuan tersebut penulis merekomendasikan, alat penilaian produk desain busana kreasi pada mata kuliah proyek desain mode, seyogyanya dapat digunakan dalam penilaian tugas produk desain busana kreasi.